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¿Dónde están los que dicen que las calificadoras iban a bajar el grado de inversión? 
 
 
DAVID PARAMO: El Padre del Análisis Superior, o sea yo, meto home run más seguido que 
Barry Bonds, canastas de tres más seguidas que Stephen Curry. El año pasado, la inmensa 
mayoría de los analistas, de los trajeados que hablan de economía decían que el tema no 
era si le iban a quitar el grado de inversión a México, si se lo iban a quitar o no, sino 
cuándo.  
 
Que la política que habían tomado de que nos curáramos como los animalitos del bosque 
era equivocada y que con tener las finanzas públicas era un error.  
 
CIRO GOMEZ LEYVA: ¿Y tú qué dijiste?  
 
DAVID PARAMO: Que no nos iban a quitar el grado de inversión.  
 
CIRO GOMEZ LEYVA: ¿Eso dijiste? 
 
DAVID PARAMO: Claro. Lo dije muchas veces. 
 
CIRO GOMEZ LEYVA: ¿Y? 
 
DAVID PARAMO: Pues hoy Moody’s, la calificadora que es quizá la más reacia hacia el 
gobierno mexicano y que han revisado a más de 120 otorgantes de crédito soberano, de 
créditos de países, a la mitad le han bajado la calificación. Hoy Moody’s dice “México se 
queda como estaba”.  
 
CIRO GOMEZ LEYVA: ¿Y Fitch? 
 
DAVID PARAMO: Todavía no salen, pero te lo puedo adelantar, van a salir igual, se quedan 
en los mismos niveles que estaba en noviembre-diciembre. Hoy Moody’s dice “México se 
queda donde estaba”, la calificación tres niveles arriba de grado de inversión con 
perspectiva negativa porque les sigue preocupando que tenemos un hijo idiota, tenemos a 
Pemex que nos cuesta demasiado dinero y que no genera.   
 
CIRO GOMEZ LEYVA: Que además ya hoy ya aprobaron, se va la competencia de Pemex.  
 
DAVID PARAMO: Quién sabe, porque eso se va a resolver en tribunales. El hecho es que 
hasta hoy, y eso también lo dijo el Padre del Análisis Superior, le está saliendo al gobierno 
eso de “que quiebre quien tenga que quebrar, no vamos a dar apoyos, que sea la fuerza de 
la iniciativa privada la que recupere”. 
 
Hoy le está saliendo, las calificadoras se sienten contentas y como diría el secretario de 
Hacienda, Arturo Herrera, “las empresas mexicanas van a tener mayor facilidad para 
seguirse financiando”.  



 
Aquí la pregunta es, como cantan en la porra de fútbol, “y dónde están, y dónde están, los 
que dicen que las calificadoras iban a bajar el grado de inversión”. O los que hoy están 
llorando “se lo debieron de haber bajado. Pues que pongan una calificadora ¿no? 
 
El hecho concreto es que lo volví a hacer. 


